

EL GRADUADOR

PERIODICO POLITICO Y DE INTERESES MATERIALES

Números sueltos, cuatro cuartos.

Se sale todos los días excepto los lunes.

PRECIOS DE SUSCRICION.	ANUNCIOS Y COMUNICADOS.	PUNTOS DE SUSCRICION.	PUBLICACIONES.
En Alicante. 6 rs. mes. En los demás puntos. 20 " trimestre. Fuera de España. 60 " año.	Se insertarán á precios convencionales, haciendo efectivo su porte adelantado. No se devuelven los originales.	En la redaccion de este periódico. Reclamaciones y correspondencia, á su Director D. ANTONIO GALDÓ Y LOPEZ.	Toda obra que se remita á esta redaccion se anunciará gratis, publicando su juicio crítico si se juzga conveniente.

REALIZACION

CORTES de pantalón á 8 reales uno. LANA á 6 reales vara.

CALLE MAYOR, NUMERO 25.

En la pañería de Francisco Rubio, calle Mayor núm. 25, se realizan todos los géneros que hay. Decidido el dueño de este Establecimiento á retirarse del comercio, quiere realizar todos los géneros con un 25 por 100 de pérdida de lo que cuestan en fábrica.

Lanillas en todos colores, clases y dibujos, desde 6 reales vara en adelante.

Tricots y estambres desde 18 reales vara hasta 60 reales.

Hay todas las demás clases de géneros como son: Chevets, Estambres, Elasticotines, Muselinas de lana, Cuellos, Puños, Corbatas y toda clase de forros.

La realizacion durará pocos días, puesto que el Establecimiento está ya convenido el día que se ha de hacer la Escritura al nuevo dueño.

Sobre la puerta de la tienda hay dos banderas que dicen:

Realizacion.

CAJA ESPECIAL DE AHORROS DE ALICANTE.

Atendiendo al mayor número de operaciones que se verifican en este Establecimiento, el Consejo de Administracion ha dispuesto que desde el 1.º de Mayo próximo sean las horas de oficina de 9 á 12 de la mañana.

Alicante 23 de Abril de 1880. — El Director Gerente, A. Ibarra.

Alicante 25 de Abril de 1880

LA CUESTION DE AGUAS.

V.

Para medir el agua que salga del depósito, dice la base 5.ª de la proposicion que vamos examinando, «se tendrá adherida á una de las paredes del mismo una escala gradual;» pero, este sistema de medicion, aunque es el mas sencillo, se presta á grandes abusos y requiere una ilimitada confianza en las personas que intervengan diariamente en esta operacion.

Las horas de la «toma de agua, añade la base 6.ª, serán de cinco á doce de la mañana.» Como se vé, el contratista señala las horas á que podrá beber el vecindario; Por qué si el caudal de las aguas es suficiente y el Ayuntamiento puede aumentar el pedido diario, no han de distribuirse esas horas entre mañana y tarde para mayor comodidad de los vecinos? Porque, aunque el Municipio paga esa agua, rogada, y mala, á un precio exorbitante al Sr. Amérigo y Jornet en representacion de su padre político don Antonio Mas y Gil, este exige que así sea y á ello se avienen sus amigos del Ayuntamiento.

Dice la base 7.ª, de un modo

bastante vago, que el contratista permitirá la entrada á los dependientes del Municipio durante las horas que esté abierto el depósito, ó sea de cinco á doce de la mañana. Y por qué no á los vecinos, ó al Ayuntamiento cuando necesite cerciorarse de cualquier dato que le interese, y á cualquiera que se le ofrezca observar la vigilancia y conservacion de dichas aguas?

Dadas las anteriores bases, la 8.ª nos parece bastante natural, pues que domina en ella el mismo espíritu vasallador y absorbente que impera en todo el contrato, siempre á favor del contratista y sin garantía alguna para el Municipio.

Pero las condiciones de mas bulto, digámoslo así, de la proposicion que examinamos, son las comprendidas entre la 9.ª y 12.ª inclusive; porque la primera de estas establece que el agua se pagará por quincenas vencidas y con preferencia á cualquier otro servicio, lo cual es perfectamente inútil decirlo, dado el desbarajuste que reina en la administracion municipal, y se vendrá á caer inmediatamente en la falta de pago á que se refiere la base 11.ª, circunstancia muy favorable para el hábil contratista que, no satisfecho sin duda del precio relativamente fabuloso á que se le compra el agua, todavia vá en busca de un buen aumento indirecto, ó sea de veinte pesetas que, segun dicha base décima primera, abonará el Ayuntamiento al Sr. Amérigo, cada día, hasta que le sea satisfecha la cantidad adeudada, como indemnizacion de perjuicios.

No sabemos en qué perjuicios convendría la Comision de aguas al aceptar esta verdadera gabela, porque el importe de las dos quincenas á que se refiere la mencionada base, á penas excede de unos 7.000 rs., y esta cantidad dada al 8 por 100, que es el mayor interes que podría devengar, no alcanzaria ni á dos reales diarios. Como se vé, aquí la Comision, el Ayuntamiento y la minoría constitucional, se han dejado sorprender de una manera muy censurable en gravísimo perjuicio de los intereses de sus representados, puesto que además de adquirir el compromiso de pagar esa llamada indemnizacion de veinte pesetas todos los días, sino se satisfacen con puntualidad las citadas dos quincenas, conviene también en que el afortunado contratista quede en libertad de dejar sin agua la poblacion.

De suerte que, gracias al celo é

inteligencia con que nuestros ediles se consagran á la administracion pública, puede darse el caso y se dará, segun el precario estado en que constantemente vemos la hacienda municipal, que el vecindario tenga que pagar al representante del Sr. Mas y Gil, OCHENTA REALES DIARIOS POR NO TENER AGUA.

Puede darse mayor absurdo ni mas torpeza en los hombres que tienen el deber de respetar y hacer respetar los bienes de sus conciudadanos? Háse visto cosa semejante en ningun lugar del mundo que no sea Alicante, dominado por los conservadores? Seguramente que nó; pero en esta ciudad, en esta desgraciado poblacion sugata á la ineptitud de los ministeriales y á las conveniencias de unos cuantos prohombres de este arco iris de la política, se llama partido conservador, todo es posible y todo cabe merced á la paternal solicitud con que cuidan de nuestros intereses unos cuantos partidarios de ocasion y circunstancias, á cual mas inútil para dirigir los asuntos del pueblo.

Y como una burla, ó tal vez para justificar de algun modo la absurda, la irritante condicion que censuramos, viene despues la base 12.ª diciendo que el contratista abonará la suma de cuarenta pesetas diarias si dejase de suministrar el agua estipulada. ¿Dónde, en que parte de este contrato leonino se obliga el firmante á dar una cantidad de agua determinada, ni mucho menos, cuando solo dice en la base 1.ª que dará el 75 por 100 de la que produzca la mina Santa Rosa? ¿Qué ofuscacion tan grande la de nuestros ediles!

UN NUEVO ATENTADO CONTRA EL EMPERADOR DE RUSIA.

El «Noweu Journal» publica los siguientes pormenores sobre una noticia de Rusia, comunicada ya por el telegrafo:

«Un hecho de los graves acaba de esparcir el terror en la corte imperial. Anteayer se ha encontrado en un trozo de carne destinado á la mesa de Alejandro II una abundante dosis de veneno. Y, circunstancia increíble, la carne envenenada habia sido reconocida en la cocina, y despues por los oficiales de boca del comedor del Czar, sin que percibiesen nada sospechoso.

El veneno se ha descubierto por una casualidad de las mas curiosas, gracias á la cual el Czar de todas las Rusias no ha perdido la vida.

Habia éste empezado á comer, cuando uno de sus perros favoritos entró en el comedor. El primer cocinero, que es francés y quiere mucho al perro, que es

de la magnífica raza de *seters* ingleses, mojó un pedazo de pan en la salsa del plato destinado al Czar y se le dió al perro. Júzguese de la estupefaccion del cocinero, cuando algunos segundos despues vió que el perro se retorcia con terribles convulsiones. Quiso socorrerle, pero era tarde; el pobre animal habia sucumbido á los terribles efectos del veneno.

Inmediatamente se previno al ministro de la corte imperial, conde Alejandro Wladimirevitch Adlerberg, que ordenó que se abriese inmediatamente una informacion, ó hizo examinar el plato por los médicos. Se ocultó el suceso al Czar por temor de que esta nueva tentativa no alterase su salud. Los peritos reconocieron que la carne estaba envenenada con arsénico. No se sospechaba aun de nadie.

Este atentado dá la llave de algunas frases misteriosas contenidas en las nuevas proclamas de los comités revolucionarios que han sido arrancadas de las paredes de las calles por los *geradorvi* ó salvaguardias, y que hubieran caído en el olvido sin la coincidencia de la nueva tentativa de los enemigos del Czar.»

El asunto de la compra de una parte de los terrenos de las murallas de San Francisco, ha quedado en nada, como sucede en todos los negocios que los conservadores alicantinos emprenden en beneficio de este pueblo.

Se tomó un acuerdo, se fué á la subasta, y como hubo otro postor que ofreció mas, quedó el Ayuntamiento sin terreno para levantar las escuelas de niños de ambos sexos, que tanta falta hacen en aquella parte de nuestra ciudad.

Si nuestros representantes en el Municipio hubieran obrado con verdadero interés y acierto en esta cuestion, se hubieran dirigido inmediatamente al Ministro del ramo en solicitud de que suspendiera la subasta, ó concediera al Ayuntamiento de Alicante, en la forma ó en las mejores condiciones posibles, el terreno necesario para dicho objeto.

Pero como aquí, lo tratándose de comprar agua cara y mala á algun conservador influyente, ó arrendar algun edificio particular al Estado en beneficio de ciertos prohombres, ni el Ayuntamiento, ni la Diputacion, ni nadie dá señales de vida, todo anda como Dios quiere y se abandonan los mejores proyectos.

¿Qué entenderán ciertos políticos acomodaticios, por administracion pública?

Estamos perfectamente de acuerdo con las observaciones expuestas por nuestro colega «El Constitucional» en su artículo de ayer, titulado «Lo que los pueblos se deben.»

Si «El Sarpis» de Alcoy y algun otro periódico se han escedido en sus continuos ataques, y si el corresponsal del primero llevó su saña hasta el punto d

injuriar á esta capital, bien castigado se halla con la protesta de toda la prensa sensata y con el desprecio que inspira á las personas juiciosas el papel de injuriador.

Nosotros ha tiempo que suspendimos nuestras relaciones con «El Serpis», especialmente desde que, haciendo coro al «Mercantil Valenciano», viene abogando por la supresion de nuestra provincia ya que no puede conseguir la capitalidad de la misma para la ciudad de Alcoy, que es lo que repiten con alguna frecuencia algunos, muy pocos por fortuna, vecinos de aquella industriosa poblacion, deseosos de llamar sobre sí la atencion pública.

EL GRADUADOR, que, como el apreciable diario constitucional, se envanece de contar entre las ciudades mas importantes de esta provincia á la laboriosa é ilustrada Alcoy, considera tambien como una gloria propia la que alcanzan y han alcanzado siempre en todas partes los alcoyanos, y cree que no debe entablarse cierto género de polémicas entre dos pueblos hermanos, cuya enemistad solo podria satisfacer las interesadas miras de muy contadas individualidades y de alguna que otra poderosa provincia, deseosa de absorber el comercio y la vida de sus vecinos á la de sus inferiores en categoria.

En este concepto pues, elogiamos el artículo de «El Constitucional» y repetimos que nos hallamos cabalmente de acuerdo con sus apreciaciones.

O á «El Eco de la Provincia» le aconseja una mal intencion al incitarnos á entrar en una polémica peligrosa solamente para nosotros, ó es una insigne candidez, por no llamarla otra cosa, decir que no aceptamos su reto y que *huimos el bullo*, sabiendo anticipadamente que no hemos de aceptarlo, tratándose del asunto concreto que quiere discutir.

Prometemos, sin embargo, hacerlo, si poniendo en juego toda su influencia, que debe ser mucha cuando en beneficio propio consigue otras cosas perjudiciales para el público, nos proporciona una autorizacion en debida forma, que nos ponga completamente á cubierto de las responsabilidades en que podríamos incurrir respecto á la ley de imprenta, al discutir con toda amplitud la legitimidad de que en tan mal ocasion se le ha ocurrido dudar, al censor de la Revolucion de Setiembre.

«La Provincia» se calla como un muerto sobre las diferentes cuestiones, de grande interes para los contribuyentes, que hemos señalado repetidamente durante estos últimos dias.

Y continúan ayunando los profesores y profesoras de la Normal, los maestros de talleres de la Beneficencia, los abastecedores de los Establecimientos benéficos, y desconocido el paradero de la subvencion dada por la Asamblea provincial para reparar los caminos vecinales de Elda, Petrel y Monóvar.

¡Ah! Es que se entrega el órga-

no de la Permanente al fallo severo de la opinion, que todavia no ha podido darse cuenta del silencio de un colega tan hábil y batallador? ¡Loado sea Dios! Al fin cumple como quien es el diario ministerial de todos los ministerios, imitando bastante en su conducta á «El Eco» que aún no nos ha dicho por que no se publica semanalmente la relacion del suministro de aguas potables para esta ciudad, que nadie mas que algunos empleados conocen.

Y estos se llaman tiempos de justicia.....

Mañana á las diez se celebrará en la insigne Iglesia Colegial de San Nicolás el entierro y misa del Sr. D. Heliodoro Martinez y Vassallo que falleció el dia 20, despues de una muy prolongada y penosa enfermedad.

Ya que «La Provincia» nos dará á conocer muy pronto las importantes resoluciones tomadas por la Junta provincial de instruccion pública en su última sesion, le recordamos, por si lo ha olvidado, que al preguntarle un dia si algun señor que forma parte de esta junta, reñia las circunstancias á que se refieren las últimas disposiciones dictadas sobre este ramo, nos contestó con cierto énfasis: *la ley se cumplirá.*

¿A qué no se ha cumplido la ley?

¿A qué no contesta categóricamente?

Estas cuatro líneas son del Canton provincial:

«Son de poca importancia las noticias que encontramos en la prensa de Madrid y de provincias, lo cual prueba que todo marcha bien.»

Mas que bien: como el camino de Elda á Monóvar, sin vaches ni barrancos, liso y llano como la palma de la mano.

Despachos telegráficos

Viena 22.—La «Correspondencia Política» de esta capital dice que el nuncio del Papa en Madrid ha pedido al gobierno español asilo para una parte de los jesuitas expulsados de Francia.

Londres, 22.—Lord Hartington ha llegado esta tarde á las diez á Windsor, celebrando una larga conferencia con la reina.

Londres, 23.—El «Telegraph» dice hoy que lord Duferin será nombrado virey de las Indias y Lansdowne virey de Irlanda.

El «Standard» dice que lord Hartington ha manifestado á la reina que Gladstone era la persona de más influencia en la nueva Cámara de los comunes, y que por lo tanto creia que era más capaz que él para formar un ministerio.

En vista de esto se cree que la reina Victoria llamará hoy á Gladstone para confiarle la formacion del gabinete

CORRESPONDENCIA PARTICULAR de El Graduador.

Madrid 23 de Abril de 1880.

Sr. Director de EL GRADUADOR.

Muy señor mio: La prensa denuncia nuevas irregularidades administrativas

que no dejan de tener grande importancia. Una es el descubrimiento de títulos falsos de la deuda pública y otra es el desfale de cuatro millones de reales al Banco de España por sus agentes encargados de hacer la recaudacion de contribuciones en la provincia de Salamanca. Como es consiguiente, la noticia de la primera ha causado honda sensacion entre los tenedores de los valores públicos y muy especialmente entre aquellos que poseen títulos del tres por ciento, serie de cincuenta mil pesetas á que pertenecen los falsificados.

Esta tarde se decia que uno de los polemistas que tienen asiento en la izquierda de la cámara popular y es de caracter fogoso, está resuelto á provocar en el Congreso un debate puramente administrativo para decir al gobierno, con datos autorizados, lo que no se ha dicho á nadie. Pues el objeto es, que ya que parlamentariamente no pueden derrotarle, dicen que es preciso coleccionar todas las irregularidades que ha cometido y llevarlas íntegras con todos sus justificantes á la representacion nacional, y ante ella, hablar claro muy claro, llamando á cada cosa por su nombre para que el Pais sepa la verdad de lo sucedido, y no le que ignoren en ningun tiempo. Y que todo lo que no sea hacer esto, es la carabina de Ambrosio, por que á Cánovas del Castillo en las circunstancias presentes, no se le puede derribar de otra manera.

Dicese por quien debe saberlo, que un gran palacio que posee un personaje está para venderse; unos dicen que al Estado y otros á una renombrada compañía bajo el tipo de veinte millones de reales. Ignoro si la noticia será cierta ó no, aunque no tendrá nada de extraño que sea verdad, porque la fortuna del referido señor está muy quebrantada y á esto se debe el que haya aceptado cierta presidencia que le vale unos cuantos miles de duros anuales, segun aseguran personas competentes.

A la una de la tarde el Sr. Conde de Toreno ocupó el sillón presidencial con unos veinte diputados en la sala. Al intentar abrir la sesion, un señor pidió que se contaran los allí presentes, y como no hubiese número suficiente, hubo que esperar unos tres cuartos de hora para dar tiempo á que llegasen mas diputados. Enseguida se abrió la sesion y despues de algunas preguntas formuladas por varios diputados, se suscitó un animado incidente entre el marques de Sardoal, el ministro de la Gobernacion y el Sr. Presidente á propósito de lo ocurrido ayer á última hora en la Guardia Civil. El Sr. Sardoal anunció una interpelacion sobre el asunto, contestando el ministro de la Gobernacion que le señalaba el dia de mañana para esplanarla. Entrándose despues de otro tiroeo entre los citados señores, que los diputados de todos los lados de la cámara encontraron fuera de lugar, en la Orden del dia.

El Sr. Ruiz Capdepon, individuo de la minoria constitucional, á primera hora anuncia una interpelacion al gobierno sobre el decreto que en 1875 espidió el ministerio derogando la ley del matrimonio civil. Atribuyen grande importancia á esta interpelacion que dará lugar á un interesante debate. Hasta ahora el gabinete no ha señalado el dia.

El salon de conferencias está mas concurrido que de ordinario.

Las conversaciones giran sobre el incidente provocado por Sardoal.

Suyo afectísimo,

El Corresponsal.

Elda 22 Abril 1880

Sr. Director de EL GRADUADOR.

Mi antiguo y buen amigo: Esta comarca está de enhorabuena con las últimas lluvias, pues si bien la cosecha de cereales no será lo abundantísima que hubiera podido ser, por haber faltado la lluvia del mes de Enero, en cambio el viñedo se presenta con todas las señales de vida propia de esta rica planta, como igualmente el arbolado.

Además, con la mejora importantísima del pantano, este verano Elda será un paraíso, porque regará su huerta con tiempo y bien.

Hace unos dias hizo V. justicia á los que han contribuido á que la composicion de de dicho pantano, pudiese llegar en un plazo breve á feliz término, y en verdad que la gloria es todos sus hijos, con variadas acepciones que dudaron de un pensamiento de tal magnitud, que viene á salvar las los conflictos que se presentaban todos los veranos, mayormente si continuaban como los de los años anteriores.

El periódico de V. se ha leído con gran interes estos dias, pasando de mano en mano, y haciendo cada uno los comentarios que creia prudentes sobre el camino de de este pueblo á Monóvar, por haber descubierta su periódico una cosa, que si estaba ignorada para muchos, entre ciertos elementos de aquí, que viven á la sombra de la situacion, la conocen muy *prácticamente*.

Ciertas irregularidades administrativas son por desgracia muy conocidas en este pueblo, pero como estamos acostumbrados á ellas, y no son nuevas en España, la tomamos con resignacion, y pedimos al cielo que el senador vitalicio Sr. Santonja esté mas inspirado otra vez cuando necesite buscar amigos nuevos, abandonando los viejos, con el buen deseo de que no llegasen ya á sus oídos. las irregularidades del Hospital de este pueblo.

Cambió de gente, pero las costumbres siguen siendo las mismas, y los hombres serios y formales, los que no viven de la política, ni se les ve comprar fincas, sino cuando hay buenas cosechas, comparan tiempos con tiempos, y apenas el pensar que tienen razon, cuando relatan el esplendor del Hospital antes del 68, y las mejoras locales que realizaron aquellos municipios.

En una palabra, si España fuese Elda, podria decirse que los polacos del 45, eran niños de teta al lado de los conservadores de hoy.

Lástima grande es que un pueblo de las condiciones del nuestro, haya de vivir del prestigio ficticio que pueda darle este ó el otro cacique.

Suyo afectísimo.

El Corresponsal.

Gacetillas.

TEATRO ESPAÑOL.—La funcion que anunciamos hace unos dias, en la que tomarán parte algunos jóvenes aficionados de esta capital, se verificará el martes de la semana próxima.

BENDITA FECUNDIDAD.—Una señora americana, que se encuentra en Valencia, (pues de un periódico de aquella localidad tomamos la noticia) esposa de Adan Murray, ha dado á luz en un solo dia tres niñas y dos niños. Madre é hijos gozan de entera salud.

Aquí lo que hay que averiguar es si el Sr. Adan goza tambien de entera salud desde que su mujer le envió tan cariñoso regalo.

NO ES POSIBLE.—Y decimos no es posible con entera conciencia de la palabra, tratándose de las voces que corrieron ayer de que se pensaba arrancar los árboles del paseo de Mendez-Núñez, por haberles entrado la *barrena*.

Si realmente existe esta enfermedad, medios hay para atajarla, y si el mal consiste en haber muchos árboles juntos, se van matando los mas malos, y se libra á los demás de semejante peligro.

Pensar que desaparezca el único arbolado bueno que existe en Alicante,

es una lecura, y por esta razon hem o empezado diciendo *No es así*.

De hecho aseguramos que esto no se hará, pero como tenemos ejemplos tan recientes, y ahí está la plaza de San Francisco, que no nos dejara mentir, damos la voz de alerta, para que la estincien de la *barrera* se busque en otra parte, y no en el arbolado del paseo de la Reina antes, y de Mendez-Núñez despues de la revolucion de 1869.

PLAZA DE TOROS.—Esta tarde tendrá efecto la última y definitiva funcion de la compañía Turco-egipciaca.

La entrada será solo á un real de vellon.

CIRCO GALÍSTICO.—Hoy tendrán lugar en el de la Puerta de Alcoy, por la mañana y tarde, dos grandes riñas de gallos.

La lucha será empeñadísima, habiendo puestos nueve mil reales, á las nueve peleas que lleven mas ventajas.

Horas de entrada; á las 10 de la mañana y 2 de la tarde.

PUERTA DE ALCOY—Hace dos años se colocó á la entrada de lo que llamamos Puerta de Alcoy un gran paredon, evitándose de este modo que allí fuesen arrojados los vecinos y los que no eran vecinos, todo género de inmundicias.

El paredon ha desaparecido, no sabemos por orden de quien, y las gentes que viven cerca de ese sitio, empiezan á temer por su salud, rogándonos escitemos el celo de la Comision de ornato para que se remedie á tiempo.

TODO ES ALLI GRANDE.—Francia tiene 40 millones de gallinas, de las cuales se sacrifican anualmente 8 millones, con otros cinco de gallos. Los pollos que estas gallinas producen, son cien millones, de los cuales 10 se destinan á reponer los padres de ambos sexos que se sacrifican; otros 10 mueren de enfermedades, y los restantes se consumen. Un producto importante de estas aves es el de los huevos, que ascienden anualmente á 4.000 millones.

Dando valores bajos á todos estos productos, resultará una riqueza de quinientos cincuenta millones de francos, 2.090 millones de reales en gallinas, sus crias y huevos.

Los franceses todo lo convierten en riqueza y prosperidad; son los hombres del trabajo y del aprovechamiento. Basta decir que las ratas de París dan al ayuntamiento anualmente algunos millones, y que las caballerias muertas se venden á 15 duros por lo menos para convertirlas en productos químicos é industriales.

SUCESO EXTRAÑO.—A la salida del tren correode Villalba, número 7, de aquella estacion, á las 8,50 de la noche del 19, se halló una niña recién nacida, dentro de la caja de la via descendente junto á los rails. Entre las vias, y á un metro de distancia, se vieron señales evidentes de haber tenido lugar el alumbramiento momentos ántes de partir el tren.

Al tener noticia del suceso acudieron los empleados y sus familias, ataron el cordón umbilical de la recién nacida, vistieronla entre todos, y la esposa del factor Sr. Gutierrez se encargó de amamantarla.

Se avisó por telégrafo al Escorial para que se registraran los coches, y practicado el registro, no dió resultado alguno.

Segun las averiguaciones practicadas por el Juzgado, se cree que la madre debió bajar de uno de los coches, y despues del alumbramiento, siguió á pie por la via férrea en direccion al Escorial, pues á unos 700 metros se hallaron las últimas huellas que la madre dejaba en pós de sí.

La niña quedó tan próxima á los rails, que las pestañas de las ruedas debieron pasar á tres milímetros de distancia de la desgraciada criatura.

El jefe de la estacion, el factor señor Gutierrez y otro empleado, quieren encargarse de la niña.

No podemos dar más detalles del asunto por entender en él los tribunales.

TEATRO PRINCIPAL.—Al fin ha quedado combinada ya la compañía de zarzuela que ha de actuar en el Principal. La nueva empresa de nuestro teatro merece aplauso del público y el favor con que ha empezado á distinguirse por su afán en traer una compañía por todos conceptos notable.

Entre otros distinguidos artistas están ajustados la tiple Sra. Cortés, característica Sra. Baeza, tenor Sr. Pons, bajo Sr. Blanquells, bajo cómico señor Pastor, y en ajuste el barítono Sr. Loitia.

Las partes principales proceden de los teatros de Jovellanos, de Madrid, y del de Lisboa.

El cuerpo de coros será numeroso, y el director de orquesta, será el señor Catalá.

Los pedidos de abono, que ya eran numerosos, aumentaron anoche mismo; de manera que, de seguir así, creemos que habrá necesidad de establecer turnos.

Vemos, pues, con gusto, que los jóvenes empresarios han cumplido su promesa.

GANGA.—Por ausentarse su dueño, se traspasa uno de los mejores establecimientos en comidas y huéspedes, punto céntrico.

Darán razon Sta. Marta, número 1.

HARINAS.—En el establecimiento de la calle de San Nicolás núm. 10 las hay de Jijona, de trigo fuerte superior, de candeal 1.º y 2.º, de las marcas «Cos» y «Minok».

Tambien encontrarán los consumidores, aceites del país superiores, arroces, habichuelas y salvados de todas clases.

OCASION.—Se vende un magnífico piano francés, por 4200 rs.

Darán razon en el almacen de música de Francisco Guerri, calle de San Francisco, núm. 43. 4-6

Variedades.

¿QUARE CAUSA?

Varias veces hemos tomado la pluma para ocuparnos de una preocupacion inexplicable, ó de un defecto moral menos compensable aun, que con profundo sentimiento hemos visto repetido, y siempre desistimos de nuestra idea y abandonamos el primer impulso, porque persuadidos de lo muy limitado de nuestra inteligencia, abrigábamos la consoladora esperanza de que plumas autorizadas por su ilustracion y su experiencia, lo harian con brillantez, para poner un dique á ese defecto, ó á esa mala costumbre que lamentamos, y que, con nosotros, habrá lamentado seguramente el lector. Pero esto no ha sucedido aun y como la perversion del sentido moral continúa en algunos noticieros, rompemos hoy con nuestros justificados escrúpulos, para probar si conseguimos atajarles en su mal camino.

Muchas veces habrán ustedes leído en las columnas de algun periódico, y singularmente de «La Correspondencia», sueltos que, poco mas, poco menos, dicen lo siguiente:

«Anteanoche puso fin á sus dias de un tiro de revolver en la sien derecha, una persona muy conocida en los círculos políticos. Por respeto a su apreciable familia, no quisimos anticipar ayer esta noticia, y si hoy lo hacemos, es por ser ya del dominio público.»

Esta es la verdadera mision del periodista; dar cuenta de la ocurrencia al suscriptor, respetando sin embargo, el dolor de la familia y la memoria del suicida.

Sin embargo, al dia siguiente, ó acaso en el mismo número del periódico y tal vez la misma mano, escribe otra noticia concebida en parecidos términos á los siguientes:

«Ayer fué encontrado en la Castellana el cadáver de un hombre que al parecerse

había puesto fin á sus dias con una pistola que conservaba aún en la mano derecha. Vestia blusa, y alpargatas, y se llama Juan Palomo.»

Compárese el contenido de este suelto con el anterior; analcese el sentido de uno, y de otro, y tratemos de conocer la idea que ha guiado al escritor, ó al periodista, al dar cuenta al público de ambas ocurrencias. En el primer caso, la prudencia impuso silencio el primer dia, abrigando la esperanza de poder ocultarlo, y el respeto á los parientes y amigos, recuerda el deber de no proporcionar nuevo dolor viendo en las columnas de un periódico la explicacion de un acto de desesperacion ó de locura como el que nos ocupa. En tal caso, la conducta del escritor, merece aplauso.

Veamos ahora el segundo caso. Segun la forma y el fondo del suelto, que con limitada diferencia de palabras, es exactamente parecido á los que con sobrada frecuencia se leen todos los dias, no ha sido ya el respeto, ni la prudencia, ni la humanidad, ni el amor al prógimo, ni la compasion, lo que ha inspirado a su autor, sino el afán de comunicar pronto el suceso, con el mayor número de detalles.

En el primer ejemplo, se oculta el nombre del criminal; en el segundo se dá sin escrúpulo al público.

¿Porqué las atendibles consideraciones que presiden en la redaccion de la primera noticia, desaparecen en absoluto al dar la segunda?

¿Cuáles son las causas de tan extrema diferencia?

O existe una marcada perversion moral, ó una lamentable ofuscacion de los sentidos, ó creen algunos que hemos retrocedido á la época en que el plebeyo era considerado como cosa, no como hombre.

Ha pasado para no volver el tiempo de las castas; ya no existen en España, ni en pais alguno civilizado, los señores de vidas y haciendas. Por fortuna, los sagrados principios de libertad, igualdad y fraternidad que predicó Jesucristo, se imponen á todos los pueblos, y hacen iguales á todos los hombres.

Tan digno de respeto es el dolor del rico, como el del pobre; iguales consideraciones merece este, que aquel; tan acreedora es á la reserva y á la prudencia la familia del uno, como la del otro.

¿Por qué, pues, se desprecia la afliccion de que tiene la desgracia de nacer pobre, y se guarda toda clase de miramientos y de escrúpulos al eegido por la Fortuna?

Esto no es justo, no es digno, no es moral, ni cristiano.

Acábense de una vez los privilegios. C.

Seccion local.

BARATO

C. MAYOR FRENTE AL CASINO,

Grades surtidos para la temporada de verano á precios muy baratos.

Indianas fondos blancos y medios colores en bonitos dibujos á real, 10 cuartos y real medio.

Perales y cretonas clase superior á 14, 16, 17, 19 y 20 cuartos vara.

Perales franceses para camisa gustos finos á 3 reales.

Mallorquinas torcidas á 16 cuartos y 2 reales.

Telas para forrar muebles desde 2 reales, hasta las cretonas última novedad.

Cotinet blanco desde real y medio. Id. moreno en todos anchos y precios.

Telas para colchones desde 20 reales el corte, hasta la clase mas superior.

Telas de algodón para pantalon á real y medio, 14 cuartos, 2, 3 y 4 reales.

Monteleria de algodón á precios baratísimos.

Las últimas novedades en lanas para vestidos de señora á 2, 2 1/2, 3, 4, 6, 8, y 10 reales.

Pañuelos percal para la cabeza á real, real y medio y dos reales.

Id. percal para el cuello desde 3 y medio

Id. seda un gran surtido á 4, 5, 6, 7, 8, 9, 10, 11, 12, 14 y 16 reales.

Id. de rasé en gustos nuevos desde 4 hasta 40 reales.

Un brillante surtido en pañuelos manila negros y color desde 4 duros hasta 40.

Pañuelos crespon lisos y labrados en todos tamaños desde 46 reales.

Id. merino desde 10 reales hasta la capucha mas fina.

Id. hilos blancos y batista á 2, 2 y medio, 3, 4, 5, 6, 7 y 8 reales.

Medias y calcetines desde real de vellon, hasta los ingleses finos sin costura.

Tules, velos, granadinas, batistas linones, cortinajes, crochet, lienzos, tiras y entredoses bordados, muletones acolchados, piqué, cotonias, glasés, bñovos, brillantinas y una infinidad mas de artículos á precios increíbles por su baratura.

Tomando piezas enteras, todavia se hará un descuento regular sobre estos precios.

Pídanse muestras y nota de precios.

Petroleo.

En casa de los Sres. Matías García y Compañía, lo hay refinado marca Radiant á 62 reales caja de tránsito, y 88 consumo pagado.

Aviso.

Se arrienda desde el 15 de Mayo al 30 de Setiembre próximo la Fonta y Tienda de los Baños de «Orito», situados en término de Monforte.

Para enterarse del pliego de condiciones y demás pormenores, pueden dirigirse al Administrador de dicho Establecimiento núm. Juan Aquilina, que vive calle de Tarifa, don mero 1, esquina á la de San Pascual.

Lecciones de francés

Mr. Gabriel Pallas, profesor, ofrece sus servicios al público en su casa y á domicilio.

Se recomienda á los padres de familia que deseen enseñar á sus hijos la lengua francesa gramaticalmente.

POR MESES

A los precios siguientes:

Una hora todos los dias á domicilio 80 rs.

Una hora todos los dias en su casa 60 rs.

Calle de San Francisco, núm. 40.

Modista francesa,

40, calle de San Francisco, 40.

Especialidad en trajes de última novedad para señoras y niños.

Corsés, sobre corsés, chambras, camisas, peinadores y cuanto es necesario en este ramo, todo perfectamente acabado. Tambien se encarga de reformas y reparaciones en repas hechas.

Gran surtido de ferreteria.

Pernos de todos tamaños.

Visagras ó frontizas de todas dimensiones.

Pasadores de rabillos, desde 1 pulgada hasta 60.

Pasadores embutidos fuertes de todos tamaños.

Picaportes para ventanas y vidrieras.

Cerraduras de puerta de calle, sala, cuartos.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fabricas ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, núms. 13, 15 y 17, Alicante.

A los

Carpinteros, herreros y demás oficios.

- | | |
|-------------|-------------------|
| Azuclas. | Compases. |
| Hachas. | Terrajas. |
| Garlopas. | Trincadores. |
| Cepillos. | Picero. |
| Junteras. | Saca bocados. |
| Guillames. | Triángulos. |
| Tanazas. | Barrenas. |
| Alicates. | Borbiques. |
| Cortafrios. | Formones. |
| Visagras. | Gubias. |
| Limas. | Roblones. |
| Escodinas. | Escuadras. |
| Siercas. | Destornilladores. |
| Serruchas. | Cuchillas. |
| Verdugos. | |

Alicante.—Imp. de R. Jerdá.

SECCION DE ANUNCIOS.

**INYECCION
del
MÁTICO**

DE
GRIMAUT y C^{ia}, Farmacéuticos
8, RUE VIVIERNE, EN PARIS.

Exclusivamente preparada con las hojas del Mático del Perú, ha adquirido esta inyección en algunos años una reputación universal. Cura en poco tiempo los derrames mas tenaces.

Depósito en las principales Boticas y Droguerías.

VAPORES CORREOS TRASATLANTICOS
DE A. LOPEZ Y COMP.

NUEVO SERVICIO PARA EL AÑO 1880.

Para Puerto-Rico y Habana
salen de Cádiz los días 10 y 30 de cada mes, y de Santander y Coruña los días 20 y 21 respectivamente, admitiendo pasajeros y carga.

Se expenden tambien billetes directos via de Cádiz
para Santiago de Cuba, Gibara y Nuevitas
en trasbordo en Puerto Rico á otro vapor de la Empresa, ó con trasbordo en la Habana si se desea.—Mas informes en Cádiz,
A. Lopez y Compañía.

Los pasajes de niños han sido reducidos recientemente.
Rebajas á las familias y en el precio de las literas retenidas por los pasajeros para su mayor comodidad, además de las que ocupen.
Instalaciones de lujo y con mueblaje especial á precios convenientes.
En Alicante, Faes hermanos y compañía.

RESFRIADOS y ENFERMEDADES del PECHO

JARABE Antiflogístico BRIANT

de
PARIS, Farmacia BRIANT, 150, calle de Rivoli, PARIS

Los médicos mas célebres de París recomiendan desde hace ya mas de 50 años el JARABE DE BRIANT como el medicamento pectoral cuyo sabor es el mas agradable y cuya eficacia es la mas segura contra la Grippe, los Resfriados, los Catarros, etc.

Esta Jarabe no fermenta nunca.
Exíjase el prospecto redactado en nueve lenguas y la firma muy en claro del inventor:
Depósito en todas las principales farmacias de Francia y del Estrangero.

FARMACIA BELLIDO
Plaza de Isabel II.—ALICANTE.

Aceite de hígado de bacalao emulsionado por la pancreatina.

Este nuevo y heróico remedio, grato al paladar por su delicado sabor y olor se presenta bajo la forma de la mas rica manteca de Holanda proporcionando al enfermo el placer de poderla tomar con tostadas en el té, café, chocolate, leche, etc., constituyendo un agradable desayuno para todas las personas que por su estado delicado y por indicacion facultativa tenian que hacer uso del aceite de hígado de bacalao, cuyo repugnante olor y sabor es conocido de todos.

Los múltiples ensayos hechos por las principales notabilidades médicas de Francia y otros países han demostrado que en nada disminuyen ni se alteran las virtudes terapéutica del aceite de hígado de bacalao usado hasta el día, teniendo la inmensa ventaja de hacerlo agradable al paladar para que puedan usarle hasta las personas mas delicadas y los niños.

Farmacia de D. José Carlos Bellido, plaza de Isabel II, (antes de las Barcas), Alicante.

HIERRO BRAVAIS
(HIERRO DIALISADO BRAVAIS)

Contra la Anemia, Clorosis, Debilidad, Extenuacion, Flores blancas, etc.

El Hierro Bravais (hierro líquido en gotas concentradas), es el único exento de todo ácido; no tiene olor, ni sabor y no produce estreñimiento, diarrea, calores, ni fatiga en el estómago; además es el único que no ennegrece jamás los dientes.

Es el mas economico de los ferruginosos, puesto que un frasco dura un mes.

Depósito general en Paris, 13, rue Lafayette, y en todas las Farmacias.
Desconfiar de peligrosas imitaciones y exigir la marca de fabrica indicada en este anuncio.
Pidiéndolo por carta franqueada, se remite gratis un interesante folleto sobre la Anemia y su Curacion.

Se vende en la farmacia de D. José C. Bellido.

PAPEL WLINSI

Soberano remedio para la rápida curacion de las Afecciones del pecho, Catarros, Mal de garganta, Bronquitis, Resfriados, Romadizos, de los Reumatismos, Dolores, Lumbagos, etc. 20 años del mejor éxito atestiguan la eficacia de este poderoso derivativo, recomendado por los primeros médicos de Paris.

Depósito en todas las Farmacias.—Paris, 31, rue de Seine.

Comp.^a Hispano-Francesa

SERVICIO SE NAVAL FIJO
ENTRE CETTE Y ALICANTE POR LOS VAPORES
ADELA, NAVIDAD Y SAN JOSE.

Salidas de Alicante, todos los martes á las seis de la tarde para Valencia, Barcelona, San Feliu, Palamós y Cette. Admite carga y pasajeros.
Consignatarios: Sres. G. Ravello é Hijo.—Calatrava, 12.

TIPOGRAFIA DE R. JORDA
Plaza del Progreso.

En este establecimiento se ejecutan cuantos trabajos se pidan convenientes al ramo, á precios muy reducidos.

EXPULSION COMPLETA
DE LA

Tænia ó Solitaria

EN EL MISMO DIA QUE SE TOMEN
LAS CAPSULAS TÆNIFUGAS
DE
MORENO MIQUEL
2, Arenal, 2.—Madrid.

Precio: 6' rs.; y con el aumento de 5 rs. se remite certificado á provincias y Portugal.
Alicante: Unico depósito farmacia de Rodríguez Hernandez, Mayor, 22.

Calendario americano.

Se ha recibido en la imprenta de este periódico un gran surtido de calendarios que comprenden mas de cincuenta modelos en bellísimos cromos, con toques magistrales de oro. En estos álbumes, además del santoral y ortos y o-casos de Sol

JARABE y PASTA
DE SAVIA DE PINO MARITIMO
de **LAGASSE, Farmacéutico en Burdeos**

Las personas débiles del pecho, las que tienen Tos, Constipado, Hipo, Catarros, Bronquitis, Ronqueras, Extincion de la voz y Asma, pueden estar seguras de encontrar un alivio rápido y una cura completa con el empleo de los principios balsámicos del pino marítimo concentrados en el Jarabe en la Pasta de savia de pino marítimo de Lagasse.

Depósito en las principales Boticas y Droguerías.

No mas Cuartanas, Tercianas ni diarias

Curacion radical de toda clase de fiebres de carácter intermitente; sin temor á que se reproduzcan.

Su uso, devuelve el apetito; reconstituye las perdidas fuerzas y recobra su salud como por encanto.



Precio: 24 rs. las dos cajas con su correspondiente instrucción para el uso seguida de varias cartas de personas que las han usadas que acreditan los maravillosos é infalibles resultados

Se hallan de venta en las farmacias siguientes: Albacete, D. Manuel Martínez, calle Mayor 45 Aloradi D Ricardo Herrera. Almería, don Antonio Vivas, calle de las Tiendas Pedregal, D. Ramiro Estevez. Barcelona, Sres. Alomar y Triach, Béjar, D. G. Gomez y Torres, Burgos, don F. de la Hera, Carta, D. E. Picó, Colares, D. V. Sorribes, Yecla, don M. Soriano, Jaen, D. R. Martínez, Logroño, D. Hdefonso Zubia, Madrid, Sres. Rodriguez Hernandez, Mayor 27 y 28, Moreno Miquel, Arenal, 21, Salagon, Toledo 80, Murcia, J. Lopez, Orihuela, D. R. Bofil, Novelda, T. J. Martinez, Palencia Sres. Fuentes é hijo, Santiago, D. M. Blan, Co y Navarrete, Santapola, D. Mas y Mas, Tobarra, D. E. Luzon, Toledo, D. Juan Martín y Duque, Valencia, Sres. A. y Fabia, Climent, Martí, y D. R. Rives, Valladolid, D. Angel Vellogin Aguasal, Zaragoza, Sres. Rios Hermanos y en las principales farmacias de España.

Quincalleria

- | | |
|------------------|----------------|
| Maletas. | Cortaplumas. |
| Sombrereras. | Lancetas.. |
| Planchas-vapor. | Peines. |
| Idem ordinarias. | Batidores. |
| Grifos superior. | Gutaperchas. |
| Ata-mantas. | Petacas. |
| Bolsas de viaje. | Porta-monedas. |
| Sacos de noche. | Cepillos. |
| Jaramañola. | Sombrillas. |
| Tijeras. | Bastones |
| Cucharas. | Bujias. |
| Cuchillos. | Hules |
| Tenedores | Plumeros |
| Cucharones | Anteojos |
| Navajas | Petacas. |

Cobre en planchas, varios gruesos.
Latón en planchas, varios números.
Diamantes superiores para cortar cristales.
Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, 13.

MOLINO HARINERO
DE
D. Tomás Tato,
frente á la estacion del ferro-carril.

Se admite toda clase de grano para su molinda á los precios siguientes:

Cahiz de trigo.	22 reales.
Cahiz de cebada..	16 id.

SIMIL DE DIAMANTES

Una sortija de oro maciza de 81 quilates. Francos 18.

Un par de saculles oro macizo de 18 quilates. Francos 18.

perfectamente iguales á los dibujos que anteceden. Estas piedras verdaderamente superiores, tienen un agua muy clara y un reflejo deslumbrador, hasta el punto de no distinguirse de sus verdaderas si no es por medio de pruebas.

Se remite franco de porte previa remesa del importe.

Album ilustrado de mis productos, á 0'75 en timbres de correos. Jules Lutzé, Paris, 16 Boulevard Voltaire.

Camas inglesas,
maqueadas de hierro y de metal fino.

De un cuerpo.
De canónigo y cámaras.
De matrimonio.

Se recomiendan por sus bonitos dibujos, solidez y precios económicos.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, números 13, 15 y 17. Alicante.

A LOS HOJALATEROS

Hojalates dulces CA IC. id. id. CA. CD. (mar. ca)—Grifos metal todos números.
Estañó superior, Bandera y Cordero.
Lamparillas para aceite, tamaños corrientes.